



NOMBRE DEL ALUMNO: Ana Belén Domínguez Santiz.

NOMBRE DEL PROFESOR: María del Carmen López Silba

MATERIA: Enfermería Comunitaria

NOMBRE DEL TRABAJO: Ensayo

GRADO: 7° cuatrimestre

INTRODUCCIÓN

Las empresas son una gran fuente de peligro tanto físicos como en la salud, tomando en cuenta de que pasan horas laborando, las infraestructuras a veces no cuentan con las características adecuadas para trabajar.

En lo laboral, se evalúan aspectos como:

-) Limpieza, orden y mantenimiento.
-) Condiciones de la iluminación.
-) Servicios higiénicos.
-) Material de primeros auxilios.
-) Condiciones constructivas

Cada uno de estos aspectos son importantes de evaluar, ya que reflejan las condiciones de salud y posibles enfermedades que puedan presentar los trabajadores.

La empresa que investigamos se llama "BRAVA", se dedica principalmente a la elaboración de botas para trabajo pesado.

Esta fábrica se clasifica en 5 áreas dependiendo de las actividades que se realizan:

La primera área es de cortado; es una de las áreas más tranquilas que tienen, ya que solo se dedica a cortar los moldes, su principal herramienta es cinta y tijera, este puesto lo ocupan principalmente las mujeres, ya que se necesita de más delicadeza para los cortes.

La segunda área es de montado, en ella se encargan de unir cada parte exterior, es decir dejando las suelas para otra área, esta es una área un poco más sucia y contaminada ya que utilizan pegamento muy fuerte, y no tienen las medidas necesarias para no absorberlos.

La tercera área es de despunte, su principal herramienta es una navaja, se encargan de cortar los residuos de las orillas, que es bastante duro, ya que es pegamento seco.

La cuarta área es de pegado; en ella se encargan de costurar las suelas, utilizan una máquina de costurar, bastante peligrosa ya que utilizan una aguja de muy alto calibre y ellos mismos tienen que manipularlo. Podría decirse que es el área más peligrosa.

La última área es de detalles y empaquetamiento; aquí se encargan de darle los últimos detalles como son el brillo, las agujetas y colocarlos en las cajas.

Nos percatamos de muchos peligros, riesgos y complicaciones para los trabajadores, principalmente en la salud.

Todos los días inhalar los químicos que son bastantes fuertes, desde el momento de entrar se percata uno de ellos, y en cada área es aún más, el problema es que no tiene muchas ventanas donde pueda irse, apenas cuentan con una ventada de 1 metro de ancho cuadrado, para toda la fábrica, que, además, eso mismo provoque que guarde mucho calor, siendo la temperatura muy elevada. El dolor de cabeza que les provoca ya es constante, además de el ardor en los ojos.

En la higiene, no tiene las condiciones, es un área en general bastante contaminada, químicos, pegamentos y pedazos de pieles se encuentran por todo el camino, que incluso obstruyen el paso, y eso provoca otras consecuencias

No cuentan con áreas o salidas de emergencia, la única puerta es de 1m2, y el paso esta obstruido por el material, aparte de que las máquinas están muy pegadas a ellos, y todas áreas están muy juntas.

El semblante de las personas, es bastante notorio que está mal, el color de piel, los ojos rojos, el tono de voz e incluso la postura que mantienen todo el día, unos solo parados y otros solos entados en las máquinas de costura, esto les provoca problemas musculares.

La única ventaja con la que cuentan es que tienen un seguro por si algo les llega a suceder dentro de la fábrica.

No cuentan con un botiquín de emergencia o papel y toallas para limpiarse, la única fuente de agua es el baño y se encuentra fuera de la fábrica, es un gran problema, ya que ellos están calientes y se exponen al viento, al frio o en ocasiones a la lluvia.